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说三道市

波段操作
说起来容易做起来难

□徐刚领

不久前的经济学人高峰会上，证监会
主席郭树清说：“在股市里搞波段操作，其
实挣钱并不难，如果大家都蜂拥而至来
买，你最好就卖。如果大家都卖的话，你
可能要逢低买入。”

听听郭主席的“波段论”，亏钱的股民
是否有想抽自己两个嘴巴的冲动？郭主
席眼中，炒股无非是高抛低吸、波段操作
而已，相当于小儿科的玩意儿了。然而，
股民们一年到头听着股评、钻研着财务报
表、打探着消息，结果还是高吸低抛，赔得
鼻青脸肿。

股市、期市这些市场的魅力，就在于
变幻莫测的随机性，预测何其难也。就拿
郭主席说的波段操作吧，波峰在哪儿？波
谷在哪儿？牛市中，沪指从 1000 点涨到
6100 点，此前你在哪个位置买入都不算
高，都是波谷。熊市中，6000 点跌到 5000
点，算低了吧，谁知向下还有4000点、3000
点在等着你，最后连2000点都没顶住。站
在 2000 点往上看，哪个波谷都变成了波
峰。你以为有地板，谁没料到还有地下
室，地下室下还有十八层地狱！

记得我刚毕业时，一名证券营业部经
理就深深地雷倒了我。一天，他在开盘之
前，急匆匆地冲到交易厅里，对大家说：

“今天看着不对，该杀就杀吧。”我一头雾
水，啥叫“看着不对”，啥叫“该杀就杀”
呀？是该杀进去还是杀出去？于是，我像
小学生一样，怯怯地请教别人。别人好像
也不大清楚这名神人的想法，摇了摇头。
下午3点闭市，当天的股市小幅上涨。这
名营业部经理又冲了进来，说：“你们杀进
去没有？”大家一脸茫然。算你狠，要是当
天跌了，你不会说，早该杀出去了吧？

作为证监会主席，可别学这名证券部
经理，站着说话不腰疼。证监会更应关心
新股发行体制的改革，新股发展节奏的掌
控，上市公司质量的提升，信息披露制度
的完善，股票退市制度的执行等。如果建
立健全各项规章制度，并强力执行，建成
一个真正“公开、公平、公正”的证券市
场。那么，如何冲浪捞鱼，就不劳证监会
主席操太多的心了。

“领”

摩根大通亚太区董事总经理龚方雄，
2013 年 1 月 19 日，在由新浪财经主办的寻找
2013 年投资机会高峰论坛上指出，这次 A 股
的大底又是被老外抄走了。中国的每次大
底都是被老外抄的，这就是中国股民的悲哀。

龚方雄说，炒股其实很简单，所有人告诉你
要卖的时候，那时候就该买，所有人都觉得该疯
进的时候就该卖了，跟巴菲特讲的话是一样的，

所有人贪婪的时候你要恐惧，所有人恐惧的时
候你要贪婪。

龚方雄表示，为什么我去年下半年一直
讲国际热钱不会待在香港，不会待在境外，不
会只买了人民币在那儿放着的，不会的。他
们买了人民币是随时要冲进来，这个预测对
我来讲很简单，因为我在香港，看的是全球的
趋势。但不幸的是，为什么我说不幸的是，不

幸的是这次 A 股的大底又是被老外抄走了。
2005 年，2006 年 A 股在 1000 点的大底是老外
抄的，不是我们自己人抄的，一样的，中国的
每次大底都是被老外抄的，这就是中国股民
的悲哀。

龚方雄指出，中国人往往对自己很悲观，老
外往往对中国更加乐观，很奇怪，我为什么说去
年下半年我一直说，为什么不应该跌破 2200

点，不应该跌破2000点呢？如果按正常市场的
估值，严格按照基本层面走，中国的A股至少应
该比2000点，或者说2200点高20%~30%。因为
香港的大盘蓝筹股一直比境内高20%~30%，境
外投资人他对中国的大盘蓝筹股是非常乐观
的。所以老外要抄底，在中国首先抄的是金融
板块，这个很简单。

新财

龚方雄：
每次都是老外抄大底
中国股民真悲哀

国资委副主任黄淑和讲话时透露，中船集
团主要负责人带头降薪30%。中煤能源、永煤
集团和义马集团等煤企也纷纷升起降薪的大
旗（1月21日《中国青年报》）。

对于个别央企高管带头降薪应该给予肯
定，这种自动自发行为具有一定示范和标杆意
义。在肯定这些央企高管行为的同时，也折射
和暴露出对央企管理、监管上存在的一些不容
忽视的问题。

媒体对个别央企高管自动降薪使用了一个
“实属罕见”用语，其背后说明央企作为一个市场
细胞，长期以来高管鲜有自动降薪的，央企高管
薪酬“只涨不降”从此得到了印证。更加证明长
期以来无论对央企在资源配置上，还是央企内部
劳动薪酬管理上与市场这条轨道偏离很远。

这次个别央企高管自动降薪是一种自动
自觉的意识品质，暴露出央企薪酬管理与其经
营效益没有挂钩，央企薪酬与绩效没有制度约
束。这就给人一个印象：自觉意识高、觉悟高
的央企高管可能自动降薪，这完全是一种个人
主观行为，反之，觉悟低、自动自发意识不高的
央企高管照样拿着天价高薪。

对于庞大央企来说，高管薪酬与绩效挂
钩，没有制度约束，完全依靠高管自觉的主观
意识是靠不住的，还是严格可行的制度约束靠
得住。如果从严格的绩效与薪酬挂钩来说，效
益好薪酬就高，反之就低。这是一个人人都能
够理解的浅显道理。而这几家高管降薪的央
企，2012年经营效益都出现了大滑坡。中船集
团从事的航运行业去年行业性低迷，几乎所有

企业都不景气。煤炭行业去年销售困难、经营
滑坡、效益下降。按理说，高管以及内部员工
降薪是理所当然、自然而然的。这种降薪行为
本不应该被拔高，被关注，被赞扬的。正是因
为长期以来央企即使经营不景气，利润比上年
下滑，高管高薪也照拿不误。因此，这几家央
企降薪才显得那样让人注目，让人觉得另类。

从根本上说，这几家央企高管降薪与其效
益下滑是相辅相成的，是理所当然的，不足喜，
不值得大赞特赞。应该反思的是，国资委在管
理央企上存在的巨大漏洞。央企绩效与薪酬
没有一套硬约束制度体系就是表现之一。

总之，对国家央企管理上的缺位应该补上，
央企高管薪酬涨落要有严格的制度约束和制度
保障，依靠央企高管的主观觉醒是靠不住的。

“为什么一些官员，一些人不喜欢我们
的车，不愿坐我们的汽车，是觉得丢面子，
是因为我们没做好。”1月10日，在一场名
为“科技·驭领非凡”的技术解析会上，比亚
迪股份有限公司董事局主席兼总裁王传福
再一次向在场的数百家媒体敞开了心扉。

这并不是王传福第一次坦承比亚迪存
在问题，作为一家民营车企，比亚迪造车的
经历可谓大起大落。这其中，自 2010 年
起，经销商退网、销量下滑、高管离职等负
面新闻就在不断冲击着比亚迪。彼时，王

传福即表示，将用 3 年左右时间进行一场
全面的调整，其中的主要工作就是“找问
题”。

如今，3年调整期已过，当王传福再度
出现在记者面前时，他看起来似乎已经做
好了卷土重来的准备。

王传福表示，2013年，比亚迪将在三年
调整收官的基础上进行二次腾飞。而腾飞
的基础即是技术，“2013年我们在上海车展
会发布一个世界级的技术，叫绿混技术。”

据《理财周报》 1月17日，在浙江杭州举办的“2012年
度风云浙商”颁奖典礼上，娃哈哈集团宗庆
后之女宗馥莉以黑马之势当选，成为活动
举办10年来的第一位80后“风云”女浙商。

当晚，宗馥莉身着玫瑰色西装短裙，足蹬
高跟鞋，在聚光灯下，干练中添了几分妩媚。

上述的话是她在现场对白岩松提问的
“狡黠”回答。同时也好像是对近期盛传她
“30岁也没谈过一场恋爱”八卦的诠释。

这位从初二开始就接受正统美式教育
的富家女，2005年加入了父亲宗庆后创立
的“娃哈哈”。极具独立精神的宗馥莉并未

“染指”娃哈哈的传统饮料业务，而是更多
地开疆避土，拓展新领域。

据《21世纪经济报道》

央企高管带头降薪实属罕见折射啥
□余丰慧

宗馥莉回应30岁未恋爱：

一辈子跟娃哈哈谈

一向看跌房价的财经评论员牛刀昨天
又表示：“这10年，货币贬值了600%，房价
才上涨 350%，房价真实水平其实下降了
250%。”

牛刀认为：“一国房价等同于第二货
币，房价上涨等于货币贬值。如果房价上
涨幅度高于货币贬值幅度，那么，说明房价
是真实在上涨；反之，房价上涨幅度如果低
于货币贬值幅度，说明房价真实水平在下

跌。”
牛刀还说：“中国房价的最后定价权是

美 元 ，如 果 人 民 币 兑 美 元 在 未 来 贬 值
100%，等于房价跌去50%。贬值200%你看
看是什么结果？试试看吧。2012年货币贬
值至少 13%，房价上涨 8%。这是什么上
涨？中国房价是本世纪全球经济最大的泡
沫，一定会破，而且，很惨烈。”

厦房

王传福:官员怕丢面子不愿坐比亚迪 是我们没做好

牛刀:这10年，货币贬值600% 房价实降250%

声音

2013 年 1 月 19 日，由和讯网发起、中
国证券市场研究设计中心（SEEC）等机构
联合主办的财经中国2012年会在北京JW
万豪酒店隆重举行。国家发改委宏观经
济研究院副院长陈东琪表示，这一轮周期

当中我们要加快促进结构调整的动力，促
进调结构，尽量少铺数量摊子，促进大家
做内涵的事情，做提升竞争力的事情，推
动改革。

和讯

陈东琪：新经济周期应尽量少铺数量摊子多改革


